







Mi viaje alrededor del mundo

CEILAN, LA ISLA DE LOS AROMAS

A las siete de la mañana ya estamos todos dispuestos a saltar a tierra; nuestro auto hace tiempo nos espera en el muelle...

Ya hemos entrado de lleno en plena jungla cingalesa. A ambos lados de la carretera se suceden las plantaciones de cocoteros...

Llegamos al parque zoológico en el camino de Kandy. Parece más que jardín zoológico el parque inmenso de una residencia señorial...

mendigo; es tal la cantidad de sacerdotes que se disputan el privilegio de hacer guardia en el templo y vigilar la preciada reliquia...

Comemos en la terraza del Queens Hotel a la orilla del lago sagrado, delicia de los antiguos reyes de Kandy. Era este un estado religioso independiente...

Cruzamos en el camino de regreso carretas enormes, tiradas por bueyes y algunas tan pesadas que llevaban de guía un elefante...

Caido ya el sol, regresamos a Colombo; no queremos embarcar sin ver en alguna joyería los célebres rubies, zafiros y perlas...

Somos los últimos en regresar a bordo. Una nube de barquichuelos rodea el buque y sus opanetes sucios y harapientos...

—Llegamos a Kandy, dando vista al templo que encierra el diente sagrado de Budha; aunque nosotros sabemos que la séptima caja de oro está vacía...

El templo en sí no es gran cosa, sobre todo después de haber visto los de Kyoto y Nikko en Japón, pinturas primitivas y chilonas, algos y techos tallados...

Boletín de información de la C. N. T., A. I. T. y F. A. I.

LO QUE DEBEMOS HACER Y REALIZAR URGENTEMENTE

El tiempo corre a una velocidad desenfrenada, superior a nuestras conveniencias. Medidas rápidas deben ser tomadas para que la imprevisión no nos sorprenda...

Actualmente nos preocupa la misión fundamental que tenemos que realizar: abatir y aplastar el fascismo. Sin embargo, poco nos serviría resolver tan importante problema...

Comaradas, obreros todos, si os requerimos con urgencia para que realicéis esta labor de consolidación de la revolución, es por el cariño que tenemos al mundo nuevo que surge...

Lo que han dicho unos soldados españoles evadidos de Africa a un redactor de "Heraldo de Madrid"

En el tren de Madrid a Barcelona, alguien nos dice: —En el tren vienen unos soldados, que son los primeros que se han fugado de Africa.

Minutos después hablamos con un cabo que formaba parte del grupo de los diez valientes. Es artillero y va destinado al frente de X.

—Estábamos nos dice— en Villa Sanjurjo y pertenecíamos al grupo de artillería de Melilla. Nos fugamos el día 31 de Agosto...

—Al principio, sí, porque hubo una gran confusión. Ahora, no. Le repito que la verdad se sabe, que todos los soldados saben que los jefes son unos traidores...

—¿Por qué medios? —Por las conversaciones, por las contradicciones de los periódicos. Nosotros estábamos, además, informados por asistentes de oficiales que lograban poner las radios de sus jefes y enterarse.

—¿Cómo andan de dinero los traidores? —No deben de andar muy bien. Los jefes y oficiales no han cobrado de Agosto más que media paga.

—¿Qué piensan los moros? —El moro habla poco, por lo general, y cuando está preocupado habla menos aún. Yo no sé árabe. La impresión que me daban era de tristeza, de gran preocupación.

UNA ALOCUCION DEL MINISTRO DE LA GUERRA

"Cuando las milicias atacan--dice--, el enemigo no sabe ni puede resistir"

La orden general del Ejército del día 20 de Septiembre de 1936 publica la siguiente alocución del ministro de la Guerra, camarada Largo Caballero:

—En todos los frentes de la guerra y desde que se inició la traición de los militares rebeldes, las Milicias Populares han constituido, en unión de las fuerzas leales, el dique contra el que se ha estrellado el enemigo.

Con traza firme van escribiendo la Historia, pero por bien de la República y velando por el prestigio de las Milicias, logrado a costa de su propia sangre, se hace preciso limpiarlas de los elementos pusilánimes, derrotistas y traidores...

Todos, los que luchan en el frente y los que laboran en la retaguardia, defendamos la República que es una cosa nuestra, que es nuestro presente y nuestro glorioso porvenir.

Con respecto a los productores de ganadería, estos camaradas deben tener en cuenta el perjuicio que causa el sacrificar ciertas reses. Sería conveniente prohibir en absoluto el sacrificio de animales destinados a la reproducción...

INTESANTES DECLARACIONES DE MARCELINO DOMINGO

"Produce amargura que por insensibilidad o incomprensión, la Europa democrática hable de neutralidad entre el asesino y el guardia, entre el agresor y el agredido"

El presidente de Izquierda Republicana, don Marcelino Domingo, ha hecho unas declaraciones a un periodista francés en las que dice que la significación del actual Gobierno es ésta: La defensa de la legalidad republicana.

El programa del Gobierno es el siguiente: Primero. Acabar la ordenación de las Milicias que sustituyen al ejército que ha hecho traición.

Segundo. Unificar dentro de una sola dirección la acción combativa.

Tercero. Disciplinar dentro de ley republicana a la población civil, asegurando cada momento más la autoridad del Gobierno legal.

Cuarto. Demostrar la adhesión del proletariado a la República democrática.

Dice que la última crisis posiblemente se debió a las reservas injustificadas que existen fuera de España sobre la situación política española.

Habrían de ser las democracias europeas las que se sintieran entrafablemente identificadas con la democracia española. La crisis política ha respondido tal vez más a esta situación en el exterior que a problemas interiores de la política española.

A preguntas del periodista contestó que la guerra de España no es civil. Es un alzamiento insurreccional contra el Gobierno legítimo.

Produce una gran amargura—dijo—que la insensibilidad o la incomprensión de la Europa civil y democrática no lo vea así, y hable de neutralidad entre el asesino y el guardia, entre el ladrón y el juez, entre el agresor y el agredido.

La neutralidad o equivalencia a irresponsabilidad o a complicidad. Europa renuncia a lo más alto que había en ella: su defensa del poder civil legal, su respeto al Derecho, al declarar neutral.

Una Europa neutral ante un crimen político monstruoso como el de la insurrección de España, ha dejado de ser Europa.

Si la democracia española, por desgracia, fuera vencida, no sería vencida España, sería vencida en España la democracia universal, y los otros países constituidos democráticamente, podrían pensarse a la guerra pensando que han perdido una batalla y que han dejado en ella al enemigo.

Los demócratas que se asustan hoy y se cruzan de brazos, tal vez se asusten más mañana, cuando adviertan las consecuencias de su actitud.

Comentarios de la prensa francesa sobre la guerra civil española

Jean Richard Bloch, en "Europa", analiza con mucha penetración las condiciones políticas, morales y sociales en las que ha estallado la guerra civil en España.

No duda—y tiene verdaderamente razón—del éxito final del Gobierno. Y demuestra perfectamente por qué este éxito se ha hecho y se hace todavía esperar.

Es porque los rebeldes han podido disponer de la casi totalidad de las fuerzas militares del país, por la sencilla razón de que estas fuerzas, por otra parte, no muy grandes, estaban a consecuencia de su composición como cortada de raíz.

Una tal separación es siempre peligrosa, porque entrega enteramente el ejército a sus jefes y porque estos jefes si son o llegan a ser enemigos del Gobierno, pueden fácilmente hacer servir a las tropas para sus odios.

"Le Populaire", que comenta en su editorial estas afirmaciones de Richard Bloch, añade por su cuenta, aplicándose el cuento, lo siguiente:

—El espectáculo de España, desgarrada entre un ejército rebelde y la inmensa mayoría del país, debe ser motivo de lección.

Ninguna medida, por otra parte, sería más favorablemente acogida por el pueblo de Francia que todas aquellas que tendieran a reintegrar el ejército dentro de la nación y hacer imposible toda aventura de jefes facciosos.

Para ello—añade el comentarista—Jaurés ya proponía que los futuros oficiales frecuentasen las mismas grandes escuelas que los jóvenes civiles y no ignorar nada de problemas políticos y sociales de su tiempo.

Aviso a los maestros La Sección de Maestros de Profesiones Liberales (C. N. T.), se encarga de formar listas para toda clase de nombramientos.

Se advierte a los maestros provinciales de la provincia y a los maestros en general, que para el momento tienen que estar atentos, precisamente, a dicha selección, que tiene su domicilio en calle de Pi y Margall número 11, siendo las horas de oficina de las 13 y de 7 a 19.

EL COMITÉ

Advertisement for SAIZ DE CARLOS ELIXIR ESTOMACAL. Includes text: 'Su estómago lo necesita', 'Ensáyelo y verá cómo sus digestiones se normalizan...', 'Uselo con la seguridad de que jamás perjudica...'